
t 十 國 年校 言現

τ「

年辦理四個梯次，自七月十一日起至廿四日正，每個悅次六十人。

@學生國樂社組成社會服務隊 9 全歐學生十五人 9 於七月廿八日赴尖石、

寶山、五宰等地巡姐演奏 9 並作推廣研習傳授。

@本校一九四三唐山土木畢業投友揚裕球學長，贈送本校圖書信館工程雜

誌乙批計九箱，現正整理編目中 O

@本校運工管系李講師明山編著之「資料處理與統計分析套用程式使用手

加J ，榮獲教育部七十三學年度大學校院教學資料改進獎勵作品講義類

佳作。

@教育部主辦73-74年度徵電腦硬體設計競賽成讀揭曉，大學組計27臣是報

名，錶取優等10毆;本校電工系 3 陵、計工系 1 毆表現優異均獲錄取。

@暑位期間母校計進行下列三項學術研討活動:

一、半導體元件之數值模擬密集課程研習會:由電工系與資訊中心共同

主辦，自七月四日起 9 至七月十九日 9 在博愛校區竹銘館二。一室

舉行。

二、機器人學:由電子與資訊研究中心主辦?自七月四日起，至七月廿

五日，在光復校區科學一館三二一室舉行。

三、高等計算機結構及平行處理:電子與資訊研究中心主辦?自七月九

日起，至七月卅日 9 在光復校區資訊館國際會議廳舉行。

@本校學生組成基層文化服務毆五個隊 9 於七月-卡六日起，分別赴畫中、

南投、屏東、花蓮、臺東等五個地區服務 9 服務項目右圓康、土風舞、

電器修護等。

@本校學生組成文藝社會服務像一個跤，學生卅五人，於七月八日起至十

四日血，赴尖石鄉山區服務，項目有兒童康康營、書法研習營、婦女教

室、家庭訪觀、康樂晚會等。

@本校學生幼幼社每年暑期均舉辦兒童向上營，甚為地方人士蔚歡迎，今
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@王蠶駿博士應國科會之邀，八月十五日上午九時蒞校，經陳教務長龍芙

簡報後 P 假宜，訊館國際會議聽演講「太空七日 J ，並放映幻燈片-與質況

影斤。本校師生出席極為踴躍 9 另買驗中學高中同學亦來投聆聽。(演

詞附後〉

@本校七十四學年度自強康樂委員會委員名單及年度工作重點如左:

一、委員名單:主任委員陳藹揚、委員競總幹事劉翔遠。委員:萬迎接

、鄭國順、楊賢來、陳茂傑、朱華晨、金亞輝、齊叔容、王禮章、

舔正華、楊王生、余榮貴。遊藝組幹事証件敏、體育組幹事林金治

、旅遊組幹事進海束。

二、年度工作重點:

1.遊藝組:各社團符登記、編組後郎行展開活動，歡迎員工及眷屬

參加。預訂春節或投慶舉辦一次綜合性晚會，並頒獎獎勵績優社

圈。

2

(三天兩宿)按遊一次光復節及寒暑偎各宜施當日往返(使用技

車)短程旅遊一次，地點均以問卷徵詢而定。只工車資由校負擔

9 眷屬以二人為眠，由投補助半數，餘一切自理。

3.體育組:編組為網球、籃球、壘球、羽球、桌球、笠山、識騎等

社團進行活動，並定期舉辦各種比賽，每學期舉辦師生健行比賽

一次，每學年度舉辦運動大會。
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機構提供企業服務展示會J '本授以左列十個項目參加展出:一、積體

電路製程。二、透明導電薄膜之製造。三、穩頡氯氣雷射與精密測量

廳用。四、雷射二維掃描儀。五、無人搬運車。六、影像分析在自動化

上之路用。七、中文印章自動鑑別系統。八、電腦輔助設計與製造(

Tflit-z

@美商益華電腦科技公司與本校室主訂建教合作協定 9 以加強人才與學術交

流，是教合作要點包括付委託研究計章。口人才交流。目資料交換。

@建教合作委具會增設人事幹事，由人事室主任劉翔遠先生擔任。
CAD/CAM) 抖積體電路佈局系 iFio 臼三純顯示設計系統。臼三維曲

面之設計與製造。九、管理資訊系航。什行政系統電腦化。臼公路資訊

@碩士班二年級研究生其第一學年學業平均 85分以上 9 名次在全班人數前

五分之一以肉者，詩經所長推薦 9 報部申請在同前逕行修讀博士學位。

系統。的其他(流程圓資訊系統、統計資訊)。十、管理顧問與人力豆Jfl

蝶。

@學生活動中心學藝委員會十月十五日至十八日舉辦書展，地點在園書館

地下室 9 參展出版社有時報、聯經、九歌、爾雅、洪範、大地、純文學

、遠流、星光、志文等多家，書價按七五折現售 9 以服務本校師生。

本學年已有底數昕一人報部核准。

@本校七十四學年度新到任教師名單如左:客座研究教授:黃起常。教授

:蘇翔。副教授:鄭晃忠、唐佩忠、蔡忠的、林振德、劉 j曾盟、黃大原

、王慶安、林美佑、吳水威。講師:周宗亨、聽燕朗、傅青煌、謝志敏

、葉耀閥、單智君、梅賜麟、李永立、李維智。助理研究員:呂雪麗。

@本校學生學藝性社團於十月十六日在中正堂一、二樓舉辦靜態展出 P 俾助教:王心石、魏君珊、邱嬌娥、穎、光武、王乃賢、汪永宇、曾義勛、

供師長進行評鑑並藉此為交大新鮮人儀介 9 供參與選擇。

@本校學生康樂性社團甚多且水準品j'j頗高 9 為向師生展示表演，於十月

十六日(星期三)下午六時半起至晚間九時半 It:集體演出 9 節目有熱門

羅澤文。

@為推晨我囡囡防科技之研究，由國防科技推行委員會學術合作協調小組

負責作業推動、贊助圍內各大學進行相關研究計畫。本校在八月底向該

音樂、管弦樂、國樂演奏、吉他、口琴、友聲合jJ昌、土，風拜、現代揮、
組提送十二項計畫 9 五項修正通過 O

話劉等。@七十四學年度國科會研究獎助費，已於本月初審覆，本技成果研究獎助

@訓導處衛生保健組新近成立，工作計畫亦經奉核定，計分學生保健、醫費申請人共的人，該定獎助 51人;第一期專題研究獎助費申請人共 21人

療服務、最境衛生、餐飲衛生及心直衛生等五大項。自本學期開始建立

學生健康資料卡，並將對學生做全面性的肝功能按查與視力保健。

，核定獎助 15人，共獎助的人。

@司II導處自本學期起於升挂典禮增加「竹園晨語」單元，目前已請到四位

主講人:蓋毓葳、崔家蓉、吳保合及郭志華四位老師義務撰稿並主講。 @工學院吳拉長慶源、理學院郭位長義雄自十月七日至十一月十五日參加

革命賞踐研究說第十九期研究班研究，在此期間工學民院務由計工系研每一次演講時間預計為三分鐘，旨在提昇交大人的心靈壇界。本學期講

鐘即長乾癸代理，理學院臨務由光電系既韓蔚長建珊代理 o題依序暫訂為:交大人、身心平衡、責任心、快樂、幽默、自由、謙虛

、關心、感情、感激心、學問、服務等，為集思廣益，特在校園內公開 @本投同仁今年元月至今，無違反十項革新要求情事 9 李部長來商嘉勉為

全體同仁潔身自愛、深自按束，共同努力維護優良敢有風氣之表現。
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?若蒙校友賜稿(或題)請逕寄言I!導處。

@中華民國全國工業總會於本年十一月間舉辦「中華民國第一屆學術研究
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徵題(若有稿更佳〉



蔣公九九誕辰及該團團軍，活動項目:有民謠歌唱、舞蹈、資料

@射叮…「閃叫月叫…九

按委貝、校務會議之提案策劃及審議委員敬授代表，當選名單如下:

廿七十四學年度學街舉薦委員:陳教授義揚、褚教授德三、陳教授武正

、沈教授文叔。

已七十四學年度經費稽該委員:鄭教授國順、郭教授滄海、陳教授龍芙

、陳教授武正、唐教授明月。

已七十四學年度校務會議之提案策劃及審議委員教授代表:郭教授滄海

、鄭教授國順、那教授笠、黃教授廣志、褚教授德三。

@本年度系即自評訪問座談日程表如后:廿七十四年 :11月 20日管科系、

運工管系、工工管系 ;11月 22日管研所、交研既; 12月 6 日電物系、光

電既、應化研; 12月 13日應數系肝、資訊系; 12月 20日機械系研、土木

系前、航技系; 12月 27日電工系既、電信系前。已七十五年: 1 月 8 日

計工系研、控制系師。訪問座談時間自當日下午二時起?每一系研約一

個半小時。

@救國團於十月卅一日在本校光復校區舉辦慶祝臺灣光復四十週年、紀念

先總統

@;本學年度新生註加後，全技學生人數共計3 ， 599人，其自大學部2 ， 682人
、研究既917人，約為 2 • 9 比 1 ，男生3 ， 288人、女生 311人(研究生
60人) ，約為11比 1 ;另有外籍生 5 人、僑生72人。

@教育部頃頒{于佇立學及獨立學院學生加修雙學位規定要點J ，教務處正
;?該要點擬訂本校學生鵬雙學位辦法 9 俟行政會議討論通過後賞

@教育部頃穎的「大學及獨立學院暑期間班授課姐定要點J ，教務處正依
偏要點擬訂本投暑期間班授課恥 9 俟提行政會議討論通過後貢施:

單3月時為加強對同學服務 9 特設立服務專線 9 在光復技區分機接二00

鼠目可，博愛技區的經融機轉 9 上盟時間由3月導處訓導長辦公室直接
答覆，下班後以錄音留言方不處理，同學們有任何問題均可洽談，關I[

導方面可立獲答案外 P 其餘技謗、總務或其他問題?亦代詢答覆。

@七十四學年度傑出研究獎助費獎助名單於十月底正式接定到投 O 本授;佳
罵人選，計王起科學穎 7人 9 審定獎助兒廈諒教授 1 人;自然科學演4
?;?定吳培元、鄭國順教授 2 人;人丈科學類 1 人，審定會師教授

展、閻遊會等，杭竹苗區各大專院校及民間社團均參加並觀賞 9 景況極

日下午二時半舉行健行活動。在光復校區體育館前集合，請校長鳴槍後

@美南國建協進會訂閱年 5 月 24 、 25 日兩天在美國德州休士頓市舉行「第

領跨出發，途經科學園臣民十八尖山等地，全長約九公里餘。

@國科會十月十七日制童會綜第一四三一六號函過去11 ，本校教師參加第廿

@本校74學年度投運會於12月 7 日(星期六)假光復投區運動易舉行。

@本技與清莘學生聯合舉辦民俗欣賞 P 十二.月十二及十三日分別在光復興
博愛校區展出捏麵人、剪紙、毛筆製作、中國結、竹籐編、油紙傘、雕
刻、風箏、扯錯、陀螺、牆人、燈籠、刺繡、草編、中國戲法咎。

@民俗藝針J之技演出部份:十二月十七日復興懿投演出中國跌劇;美按

:iZZZZfjtt投中正堂。十二日說書相聲、十

@梓松竹j每聯誼賽 9 於十二且廿一的二日 9 在中涯中央大學舉行。項
目與往年相估，遊重要項目有土風舞。電影欣賞及聯歡晚會。

@;;;?中心於十二月廿六日在中正堂舉辦服裝間?展示交大人穿
'來函語本校同仁提供論文，並自郎自

蔣公九九誕辰?全校師生員工暨眷屬約三千人於十月卅

為熱烈。

八屆美高科學工程技術討論會」

四屆科技進修教師評蓉，言1-楊教授宗哲、鄭教授國順、郭教授雙發、趙

副教授主日蘋、涂副教授孽嘉、~{副教授正武六人通過。

@為紀念先總統

一個一
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餘的 9 把他們首If諒成太空人。這兩種抉擇見仁見智，最後太空總署選擇比

任務以科學為主，認為第二種方式較好，而且說不定敷果更好，因此，徵

求斜學家們的申請參與。

于
!
!
2
)
;王者駿博士拉校演講蹄

入月十五日上午九日守在脊訊館國際會議龐演講「太空主日 J

當時我不知天高地厚，也把展歷表迋

挂出的貢驗 9 如果可能做 9 我當然希望自己傲。也許{故賀!驗者應兵備的條各位同學、各位師長:我今天的演講，主要在介紹飛行經驗，預定留

件，不必一定由本人來做不可 9 幸好我有一個好處，在這方面的賞驗經撿十幾分鐘討論，有關實驗專題有興趣的 9 歡迎到時候提出來。

很豐富 9 如需這方面專長的，自信可以漲得上用場。即以就送出了自己的這一次太空飛行，從四月廿九日起飛 P 到五月六日降落 9 一共雖然只

申請表。有七天，但準備的時間封長達十年。早在一九七四年，我們曾接出一個實

經太空總署的種種口試與訓練，總共經過整整兩年時間 P 從學街、研驗計畫，當時美國太空署正徵求各式各樣的貢驗計畫，以{蔚送太空船第三

先、性能、身體等各方面訓練 9 完全要熟知 9 知道的比自己本人還要多。號，那時從各大學、各研究研送去的計畫多達五百餘個?我們還氣較好?

我運氣還不錯，大概是祖上積德的關係 9 在選來選去之中設選上了，是被選中的十四個中的一個，跟若我們就開始準備，差不多準備了六年 7

~現在還不知道為什麼會被選上 9 不過既被選上 9 當然我不會去追查的。分好聽個部份 P 第一地上模擬之下能做的?都要先做出來，才知道上了太

後來 9 經過兩年多的青If踩 9 最後共有七位人民組成一個小固瞳 P 在一九八空後該做那些事 9 該怎麼故。第二技術方商?在太空上做貢驗右些新的技

四年九月時成立，其中包括兩位科學家?其餘五人是職業太空人 9 包括十中時，在地面上現在還沒有，這些必讀先做出來 9 拿到天空上，才能做出最

聽年飛行經驗，且是飛最新型機種、第一流技銜的正、副駕駛 F 太空賞驗好的故果。第三?平常一般不太特別注意的，就是儀器上面的研究 P 因為

室工程師、太空船工程師、太空醫生。
太空前使用的，一飯都是最新的儀器?市面上不容易買到， J3時以自己先要

把這些儀器做出來 9 上述三項準備工作?前前後後至少有六、七年之多。
我們七人間始接受各式各樣的訓練，關在同一個小房間要面 9 最主要

是大家能相處、合作，形成一個團體?一有事 P 七個人都能參與。如此言ff

我們已有十天不准和外

諒六個月 P 才安掉了j-空。

四月廿九日早上，才離歸故闋的太空人宿舍 9

我告訴大家以上這些話的意思，是要告訴大家做實驗，不是一個人能 l

而且越成功。像我這一行 9 是經過很多人做了很多很多的事情，決不是任【

傲的?是要靠大家合作，在今天的實驗越來越復雜 P 再也不是個人單檔匹

馬就能打出天下來 9 需同事們大家團結起來 P 一起合作川故的事才能越多;

而且在i謂始團體訓練時 P 我們聽乎每月人見面，主要原因是避兔傳染病 9

a一樣 P 到快飛的時候了場大前要嚴格按查一次，每次教查後 9 人好像生一

在一九八二年 9 太空總署計畫這一次飛行，是以科學實驗為主。間草
何一個人的功勞。

?每隔一星期、五天、三天、隔天、當天早上還按查，這種樣查是避免影

成一個科學家，再到太空上去實驗 9 或者是找兩位在科學方面稍徵有點盟
從宿會出來後 9 就被送到太空船外面的白房間，這房間一塵不果，可
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1
以除掉身上的灰塵 9 穿上太空裝 P 接說以前曾有一次太空飛行?有人帶了(

一隻蒼蠅上去，而麻煩的要死。 j廿這衷司股待代辦私人沒辦完的事 l

情 P 比如忘了交保險金等。

我總覺運氣不錯 9 我們這一次飛行很順利 9 沒有什麼航煩 9 連起飛主p

很準時。

火箭剛離開(發射)塔時 9 加速度就開始了?約一 i 說:分鐘?加速很快

，約為地心政力的三倍多 9 人身好像平時三倍的體重?等於另外再抬兩個

人壓在身上?假如各位有興趣試試君 9 我可以建議各位怎麼做 9 我們飛的

時候 9 就等於躺在地面上，各位也可以躺在地上 9 吽一位好朋友坐在胸口

，那你就可以感挖到當時呼吸的情形 9 不過這時間很短，只有十錢分鐘而

己，沒有什麼大了不起 P 一下子也就過去了。

差不多兩個多鐘頭 9 我們就到了太空 9 人身體失章的情形就開始了，

首先是大腦亮得這種環境從來沒有經驗過，其次是兩腿闊始收縮了?大腿

直徑約縮了一寸之多，原來大腿收縮，水分等就移到臉上，每個人股都體

了起來 9 而且紅紅的，不過這只是短暫的現象，乃是人陸的水分等往外掛

泄，這段時間大約是升空六小時到八小時之間，君個人體質而略有差異 o

我們從適底後 F 便開始整理太空船，因為這是我們生活的地方，太空

船的前面，是人住的地方，吃飯、睡覺、衛生設備 9 還右運動者E在此，

們七人撓在一間，大約與平常人家的小廁蔚一樣大，不過，唯一好處，

我們不只使用地面，我們可以使用很多面 9 即以好像空間大一點。

太空貫驗室在後面，說們要實驗的時候 9 就從太空船經過一個管子到

實驗室去 9 差不多自第六小時到八小時說們便把質驗室打開，我們開始做

實驗。各位也許有人多少知道說開始做實驗時 9 遭遇到了困難。原因是當

要傲的 9 不光是傲自己的實驗 9 還幫忙做別人的貢驗，當我幫別人把實屬三

一位一

(做完，同頭賀!驗做完，同頭來傲自己的貢驗時 9 才發現儀器故障 9 這是很

麻煩的事，在一般講來，位女日發生這樣的故障，就要把宜-驗放棄了，因在

太空上儀器很難修謹，尤其是比較復雜的儀器，第一，很難把零件拆下來

l眉若:次序擺好，又沒有人可幫忙 P 第二 9 太空上除了一個量，這!盔的儀器以

外，其他什麼工共都沒有 9 第三，最大的臨煩，是發現零件壞了?也沒有一

法子更換 9 即以一放在太空上儀器有了麻煩 9 賞驗就得;放棄。

我的個性大概也比較強一點，總以為事情不該這樣就罷手 P 將來人家

說第一個中國人上太空做貢驗就扯瀾污，且可以當時我就向太空總署力爭，

J定要准許我修?同答可以試試 9 盡力而為就好了。頭兩天 9 我鑽進儀器

衷，我的同事們既能看到我的 9 就只有露在外面的一條腿。

我先把零件拆下來，擺表儀器里面，當時 9 大家都擔心有安全問題，

不過總算蒼天有限，毛病找到了，並不需要更換零件。我總算修好了。就

開始做實驗 9 還是我最高興的時候，因我們訓線那麼久，最主要的也就是

去做實驗。

我們做實驗，差不多每天做十五到卡六個鐘頭。終於把落後的進度補

向來了。

我稍徵提一下，我傲的是失草無容器貢驗，大家知道上了太空，有一

個地上既沒有的最好的長處，就是長期失重，在地面上宣驗，什麼東西留

在半空中間往下掉，一掉到地上，買驗就完了 O 即以假如要做失重的質驗

?一定要跑到太空上去做 9 還有一個好處?說是在失重的情形下 9 還可以

不要容器，有很多質驗一般說來，受容器的影響非常非常大，甚至材料物

理方面，有很多容器沒有材料可以仗，比如說很高溫的材:字 (1 要達到攝民

三干度之上?現在講起來，就沒有一個容器可以做賞驗，整個計畫也就擱
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了
置，說們希望將來做這種實驗到太空去做 9 容器就不成問題了 9 還有很多:

敏感的貢驗 9 比如說 Maψlal Material 等，一般來說在地上都很難做 i

p 因為一定需要一個容器?以致都無法成功。我們做這個實驗 9 就是希望 i

閱一個例子?但是最主要這次在傲的液體物理貢驗 P 是一個非常老的賞識 i

p 差不多有兩、三百年的歷史，理論方面 h 已經有好多人研究過，書已出 t

了很多本，論文也發表至是十篇 9 可是從來沒有一個人真正做過，這並不是 j

他們不願意做，只是他們沒有失重、沒有容器，而無法傲，即以我說我連 1

氣很好 9 我學這方面?這方面也有興趣，正好太空船時代來到了，我幸運 i

地做了這個實驗 O :

為什麼美國太空著要花那麼多時間把科學家司n線成太空人，再送 k太}

空去做實驗，因一般做貢騙，事先預計的與做出來的結果，常常有很大的 c

差異，這也是你希望的，因為假如實驗做出來的，跟伽設計的一樣，那這

個貢驗也就沒有特別大的價值，因為做研知道的已經很多了，即謂實驗， t:

本就是越少知道 9 知道的不太多，或稍徵知道一點點，那實驗的價值就高;

，因為的可可以學到更多，這種實驗，要是吽別人去做的話，有時候他就不

能決定，這實驗要不要繼續做下去，或者君到了新的東西，這實驗要不要;

改，其實做這實驗只有很鐘的七天的時間 9 假如等他同來，你若了實驗，

才知道這實驗應該往另一樣路走，那已經太晚了，即以送科﹒學家上去的好:

處，是他可以一回學，一面改進實驗，那按呆就大很多。(以下王博士以

實況錄吾吾帶順序說明 (1)火箭升空沿北美至北極而後往南極，環路地球一百:

一十次。 (2)太空梭主的責臉與食衣住行的生活趣事。的)任務完成飛返地球穹

的情形。)

本講詞依鋒音帶膳寫 9 文字有出入處請見諒。

一切一

看弘

林將-玉 堂明智兩學長崇狡

企素經理協進會第三屆像出經理獎

中華民國企業經理協進會本年十二月七日在蓋北市師範大學演講聽召

開第廿二屆大會，同時舉行七卡四年度「中華民國第三屆傑出經理」頒獎

典禮 o

一、交大民 60級電信系林輝玉學長榮獲:生產經理獎。

林學長現任宏主主電腦公司副總經理。係於七十年初加入京去行列， '支

命至科學工采園區建廠，專司中文電腦及各種徵電腦主機和周邊裝 t立之製

造。

該廠的業務發展迅速 P 產值從七十年的三于二百萬增至七卡三年的九

億多，廠房面積自最初一百坪擴充為現在前一于八百坪。林學長僅帶領四

人進入園區，從零開始，建立了一個完善的製造系統，並組成一支士氣高

昂訓饒有素的工作團峰。

二、交大民 63級電工系宣明智學長榮獲行銷經理獎

聯華電子副總徑理宣明智學長的事嘖都次:

1.克服公司營運之初前面臨的不利因素，使業務順利拓展。開工第二

年間榮列全國民營五百大企業中之第一百 λ十三名。獲利率居全國民營企

業之冠。

2.全盤兢劃j各項銷售交貨及售後服務業策略，而能突破美、日大蔽之

揖制，進而取得市場占有率之優勢。行銷之， I C 、旗鼓卓著。七卡三年間
適時果敢的進軍美國電話機市場，獲利盟軍。

3.負責推動國際技術合作計畫 9 先後引進AMI 電話系列產品市。
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